



CANCER

Une fondation en action

Créée au début de l'an dernier, la Fondation François-Xavier Mora sélectionne et finance des projets de lutte contre le cancer et ce jusqu'à leur terme. Son action s'étend de la prévention à l'accompagnement du patient et de son entourage.

Lutter contre le cancer, tel est l'objectif de la Fondation François-Xavier Mora créée début 2015 à l'initiative de Frédérique, la fille de François-Xavier Mora lui-même

naco ou le professeur Patrick Rampal, président du Centre Scientifique de Monaco et ancien doyen de la faculté de médecine de Nice. La fondation doit financer des pro-

rement impliqué dans le milieu sportif.

La principauté, un atout

A titre d'exemples, parmi les projets retenus, celui de Gilles Pagès sur l'évaluation de certains marqueurs prédictifs de la résistance aux thérapies anti-angiogéniques dans le cancer du sein. Le but de cette recherche est d'identifier des patientes sensibles à des traitements ciblés par analyse de marqueurs génétique et sanguin. Autre projet, celui d'Andrea Alimonti qui étudie le rôle des cellules myéloïdes dans le développement du cancer. Pour ce programme il s'agit de déterminer les patients sensibles aux thérapies qui bloquent les cellules myéloïdes et de développer de nouveaux « immuno-biomarqueurs ».

Frédérique Mora sait que la principauté constitue un atout pour aider au développement de ces programmes innovants, compte-tenu de ses structures dans le domaine de la santé et de la recherche et que beaucoup de chercheurs souhaitent venir y travailler. De son côté, le professeur Patrick Rampal estime important que « des ponts soient jetés entre le CHPG et le CSM mais aussi entre les laboratoires de recherche de la principauté et de grandes universités ou organismes de recherche internationaux et qualifie la création de la fondation d'initiative importante et structurante ».

Frédérique Mora insiste aussi sur le fait que le fonctionnement de la fondation a été conçu de telle façon que chaque projet sélectionné est assuré de disposer de son financement jusqu'à son terme. D'ores et déjà, la fondation est en cours de signature de neuf accords avec des organismes de recherche correspondant à un financement annuel de 700 000 euros.

● Noël METTEY

Frédérique et Marie-Laurence Mora.



décédé d'un cancer en 2010, et de sa veuve Marie-Laurence. Frédérique Mora consacre beaucoup de ses efforts à cette fondation devenue prioritaire dans son existence tout en veillant notamment au développement des eaux d'Orezza que dirigeait son père.

Ses *leitmotiv* : être concret, être un lien entre des projets de recherche à l'international, en particulier aux Etats-Unis, au Canada, en Israël, en Suisse et bien sûr à Monaco, sélectionner aussi des chercheurs jeunes à l'origine de nombreuses publications remarquées.

Pour l'assister dans cette tâche, Frédérique Mora a fait entrer au conseil d'administration des personnalités scientifiques reconnues telles le docteur Jean-Joseph Pastor, cardiologue et co-fondateur du Centre Cardio-thoracique de Mo-

grammes sur cinq ou dix ans en matière de recherche fondamentale parfois sur des axes bien précis comme les bienfaits de la mer mais son action a vocation à s'étendre aussi à la prévention, aux soins, à l'accompagnement de la pathologie « cancer ».

Le conseil d'administration de la fondation a décidé de concentrer dans un premier temps ses actions dans le cadre de la prévention du cancer et plus particulièrement en finançant des chercheurs au sein des universités qui ciblent leurs recherches sur le thème de l'oncogénétique. Le soutien à d'autres actions est aussi envisagé : l'accompagnement et la psychologie du patient et de son entourage et des programmes à l'interface cancer-activité physique car François-Xavier Mora a été particuliè-

“ La fondation doit financer des programmes sur cinq ou dix ans en matière de recherche fondamentale. ”